



# Evang.-Luth. Kirchengemeinde Höchstädt an der Donau ANNA-KIRCHE

Pfarrer Wolfram Andreas Schrimpf – Lindenallee 1a, 89420 Höchstädt a. d. D.,  
Tel.: 0 90 74/12 07 – Fax: 6207; E-Mail: wolfram-andreas.schrimpf@elkb.de - www.anna-kirche.de

## Impuls für den 16. April

Aus Sorge um unsere Nächsten fasten wir auch heute Gemeinschaft. Wir verzichten auf das Zusammenkommen in unserer Kirche. Dennoch wollen wir in Andacht und Gebet geistlich zusammenstehen. Täglich gibt es dazu einen Impuls. Die Zeit der Isolation ist auch eine Chance, das persönliche Gebet und die tägliche Bibellektüre einzuüben. Die täglichen biblischen Texte regen dazu an. Losung und Lehrtext werden mit einem kurzen persönlichen Impuls von Ihrem Pfarrer begleitet.

### Biblische Texte für den 16.04.2020

#### Losung:

Weh denen, die weise sind in ihren Augen und halten sich selbst für klug! (Jes 5,21)

#### Lehrtext:

Wir haben nicht empfangen den Geist der Welt, sondern den Geist aus Gott, damit wir wissen, was uns von Gott geschenkt ist. (1Kor 2,12)

*Morgenlektüre:* 1Kor 15,50-57 und Joh 21,1-14 *Abendlektüre:* Apg 26,1.6-9.12.13.19-23 *Fortlaufende Bibellektüre:* 1Kor 15,20-28

### Tagesimpuls

Viel Weises hört man derzeit nicht aus dem Weißen Haus. Mit einer Dreistigkeit werden Anderen Fehler vorgeworfen, die man selbst begangen hat. Der Weltgesundheitsorganisation (WHO) werden die Zahlungen gestrichen, damit sich die Leute sicher sein sollen: „Wer bestraft wird, der muss ja auch etwas falsch gemacht haben.“ So ein Verhalten soll einen dann von den eigenen Fehlern reinwaschen. Diese Eitelkeit und eingebildete Klugheit tun wirklich weh. Der Religionsphilosoph René Girard beschreibt diese gesellschaftliche Dynamik als Sündenbockmechanismus. Tod und Auferstehung Jesu Christi enttarnen diesen Mechanismus. Der Gerechte wird zum Sündenbock gemacht: All die angestaute Wut entlädt sich in den „Kreuzige ihn, Kreuzige ihn“ Rufen. Doch der Mechanismus funktioniert diesmal nicht: Der Sündenbock steht wieder auf. Die Suche nach der Schuld verliert sich. Der Geist Gottes ist Vergebung, das ist sein Geschenk. Ohne die Suche nach der Schuld habe ich viel mehr Zeit und Energie für eine wirkliche Problemlösung. Das ist nun zwar wieder einen weltliche Weisheit, aber immerhin wäre es auch in Washington mal ein Anfang.

### Vorschlag für eine persönliche Andacht

- Stellen Sie zu den Gebetszeiten (8 Uhr, 12 Uhr, 19 Uhr Glockenläuten) eine Kerze ins Fenster, als Zeichen der Verbundenheit „Licht der Hoffnung“
- Kreuzzeichen: Im Namen des Vaters, des Sohnes und des Heiligen Geistes
- Lesen der biblischen Texte für den heutigen Tag (siehe oben)
- Lesen des Tagesimpulses
- **Liedvorschlag für heute: [052 Wie ein Fest nach langer Trauer](#)**
- Meditative Stille
- (Stilles) Fürbittgebet
- Vaterunser
- Kreuzzeichen (In der Familie: Gegenseitiger Segenszuspruch: Der HERR segne dich und behüte dich; Der HERR lasse sein Angesicht leuchten über dir und sei dir gnädig; Der HERR hebe sein Angesicht über dich und gebe dir Frieden.)

Der Tagesimpuls liegt täglich neu für die persönliche Andacht in der Anna-Kirche aus.